

豊西小 コミュニティ・スクールだより

NO. 2

～第3回学校運営協議会が開催されました～

10月20日（金）に開催された第3回学校運営協議会では、「前期学校評価」「全国学力・学習状況調査」について熟議しました。委員の皆様から貴重な御意見をいただきましたので一部紹介します。なお、次回の学校運営協議会は2024年2月7日（水）になります。

「前期学校評価」「全国学力・学習状況調査」等についての御意見

「書くこと」は全国的に弱い中、本校は若干上回っている。タブレット・スマホ世代で時代にあった向上方法を考える必要がある。

子供は、アンケートの結果に対し「まあそう思う」ではなく、「とてもそう思う」を選択しているが多く、自信を持っている証拠で素晴らしい。

図書館前に飾ってある「読書俳句」がよく書けている。俳句の時間で表現力もつくし、日記や作文を書くことも大事である。

今年度の結果だけではなく、過去と比較しても良いと思う。

わからない時にすぐに聞けて、理解できるまで教えてあげる環境・体制を作るべきである。先生一人では限界がある。

少人数学級や習熟度別の学習の体制、それをできる人為的環境が必要である。

学校公開日後の懇談会が、親同士のコミュニケーションもでき、学校や家庭の様子等を意見交換できる場ですごく良かった。

貴重な御意見ありがとうございます。今後の活動に生かしていきます。

11月4日（土）には、昨年度から学校運営協議会委員の皆様が実行委員として活動してきた「豊西小学校 創立150周年記念式典」が開催されました。子供たちは、とても立派に発表していました。これからも「地域とともにある学校」として、保護者や地域の皆様と一緒に伝統ある豊西小学校の子供たちの笑顔を守っていきたく感じました。



2学期のふるさと学習の取り組み ～多くの地域ボランティアの方々に支えられて～

1年生「お一川」で生き物となかよし

9月13日、生活科「生き物となかよし」の学習として、地域の応援団の方や保護者のボランティアの皆様に見守られ、子供たちはお一川に生き物を探しに行きました。地域の応援団の方が事前に草刈りや危険な物がないか確認をしてくださっていたおかげで、安心して「お一川」の自然に触れることができました。子供たちは夢中になって魚やエビ、バッタやトンボなど多くの生き物たちと触れ合い、とても貴重な体験をすることができました。



2年生「とよにしの町はかせ」で十湖池に行ったよ

9月25日、生活科「とよにしの町はかせ」の学習として十湖池に行きました。地域の応援団の方に、十湖池がどのように作られたのか、どのような人が作って今は誰が管理しているのか、ビオトープの特徴について話を聞きました。その後は、ザリガニ釣りにも挑戦しました。



3年生「サラダセロリ」と「大豆」の体験学習

10月18日、サラダセロリー農家の水野さんのハウスを見学させていただきました。水野さんから、サラダセロリーの水耕栽培についてたくさんのお話を教えていただきました。その後、「苗を植える」「サラダセロリーを収穫する」「きれいに洗う」「パックに詰める」など様々な体験をさせていただき、サラダセロリー農家のみなさんの工夫や苦労などを実感しました。



11月中旬には、7月に植えた大豆の収穫に出かけました。7月に植えた大豆が大きく育ち、なかなか抜けません。大豆を育ててくださった米山さんから、大豆についていろいろ教えていただきました。収穫した大豆は学校に持ち帰りました。



4年生「セルリー」を育てよう

農家の西久保さんとJAの方に御協力いただきながら、9月5日セルリーを学校の花壇に植え付けをし、11月下旬に収穫しました。大きく育ったセルリーは、高さ約80センチ、重さ約2キロありました。



5年生「稲刈り」体験

9月5日、ついに稲刈りの日を迎えました。学校の東側にある水田に到着し、立派に成長した稲穂を見た子供たちは歓声の声を上げました。農家の川合さんから稲刈りの仕方を教えていただき、春に田植えした稲を刈りました。初めての作業に悪戦苦闘しながらも、少しずつコツをつかみ、手際よく刈り取ることができました。お米を作る大変さを感じて、今後は今まで以上に大切に味わっていただきます。



♪とよにし放課後音楽講座♪ ～ とよにしミュージックワールド デビュー ～

昨年度から活動を始めた「とよにし放課後音楽講座（バンド名：とよにしミュージックワールド）」の子供たちが、11月4日に行われた豊西小学校150周年記念式典第3部でデビューしました。今年練習してきた「がんばれビギナーズNO. 1とNO. 2」という初心者用の曲を発表しました。

初めてのステージだったので、直前の練習ではステージを使って、ステージマナーの確認をしました。そして、広い体育館で音を響かせる感覚を確かめました。そして、当日は、たくさんの子供たち、地域の方々、来賓の皆様の前で堂々と演奏することができました。まだまだ未熟な子供たちですが、演奏後の顔は自信に満ちたいい顔をしていました。

今は、新曲「ミッキーマウスマーチ」に挑戦しています。最後まで楽しく練習ができたらいなと思っています。来年はもっとたくさんの子供たちに入ってもらい、一緒に音楽を楽しみたいです。



月に2回～3回、
火曜日の15時15分
～16時15分に
音楽室で活動している
よ！